

DIARIO MERCANTIL DE CADIZ,

DEL SABADO 3 DE MAYO DE 1828.

LA INVENCION DE LA SANTA CRUZ. = MISA.

En Cadiz se tocan las animas à las 9.

El Jubileo de las 40 horas está en la iglesia de las Descalzas.

Afecciones astronómicas de hoy.

Sale el Sol à las 5 h. y 08', y se oculta à las 6 h. y 52'

Afecciones meteorológicas de antes de ayer

<i>Epocas del dia.</i>	<i>Barómetro.</i>	<i>Termóm.</i>	<i>Vientos</i>	<i>Atmósfera</i>
A las 9 la mañana.	30 0, 00.	68 08	E.	Claro
A las 12 del dia.....	29 9 70.	75 02.	Id.	Idem
Alas 6 de la tarde.	29 9, 50.	70 05.	Id.	Idem

Mareas en esta bahia

1.a Altamar à las 4 h. 23' mad. 2.a Altamar à las 4 h. 46' tard.
1.a Bajamar à las 10 h. 35' mañ. 2.a Bajamar à las 10 h. 57' noh

ORDEN DE LA PLAZA.

El Excmo. Sr. Capitan General de Andalucia con fecha 26 del pasado me dice lo que sigue. = Excmo. Sr. = Habiendose dignado S. M. aprobar la sentencia del consejo de guerra de Sres. oficiales generales, celebrado en esta plaza, que fallò la causa formada en virtud de Real orden al teniente coronel D. Juan Antonio Delgado, capitan del regimiento infanteria de Saboya 5.º de linea, como acusado de falta de subordinacion al segundo comandante del estinguido 5.º batallon de Navarra cazadores de Elio, en que declara le sirva de correccion el tiempo de prision y demas padecimientos que ha sufrido, poniendosele en libertad, y que no le perjudiquen los procedimientos de la causa en su buen nombre militar y carrera sucesiva, lo manifesto á V. E. à fin de que conforme á ordenanza se sirva disponer se comunique en la orden general de la plaza à los

2
efectos consiguientes. = Y lo traslado á V. S. para que lo haga saber en la orden de la plaza segun previene S. E. en su anterior orden. Dios guarde á V. S. muchos años. Cadiz 1.º de Mayo de 1828. = José Aymerich. = Sr. Sargento Mayor de la plaza.

NEGOCIOS DE TURQUIA.

Ya parece que se aproxima la época en que ha de cesar la incertidumbre que ha reynado hasta aquí. Ya á estas horas pueden haber pasado el Pruth las tropas rusas, y si nuevos esfuerzos de las potencias, que trabajan para mantener la paz, no detienen su marcha entre aquel río y el Danubio, no será extraño ver muy presto al ejército ruso delante de Constantinopla, apesar de las dificultades que presenta esta empresa, y que espusimos en otro numero de este diario. Segun todas las noticias que se reciben de varias partes, el fallo está echado, y ya la guerra parece inevitable. Lo que ofrece todavia alguna duda es si solo se verificará entre la Turquía y la Rusia, ó si arrastrará tras sí á otras potencias de Europa. A la verdad son dignas de atencion las palabras del Ministro de Hacienda de Francia, al pedir á la Cámara 80 millones de francos (unos 16 millones de duros.) «Todo los estados de Europa, dijo el Ministro, necesitan la paz: todos quisieran conservarla, pero los negocios de Turquía han complicado de tal manera las relaciones entre algunas potencias que la Francia no puede desentenderse de semejante circunstancia. Cuando unos estan ya armados, y otros prontos á armarse en breve tiempo, no debemos nosotros aguardar descuidadamente los acontecimientos, sin tomar algunas precauciones. Es preciso pues estar preparados para llenar todas las condiciones de una política conservadora. Motivos tiene el Rey para esperar que la accion de las diversas potencias, ya sea combinada, ya sea aislada, no tendrá otro objeto mas que el de cumplir los tratados, de consolidar la tranquilidad general y de mantener aquel justo equilibrio que es indispensable para el bienestar de la Europa. Con esta única mira nos ha encargado el Rey os pidamos los medios necesarios para poner en un estado correspondiente sus fuerzas de mar y tierra &c.»

Un periodico frances del 15 de Abril dice: «Se ha recibido por via extraordinaria una carta de Viena del 6 de este mes, que contiene el párrafo siguiente:

«Corre la voz en esta capital de que las tropas rusas han avanzado. En lo que no hay duda es que el primer cuerpo que se compone de la octava y de la decima cuarta division debe pasar el Pruth el 14 por la mañana. En su consecuencia se han distribuido viveres a todo el tercer cuerpo. Los soldados

rusos están animados del mejor espíritu, y marchan con el convencimiento de la victoria. Se anuncia en el campo una proclamación del Emperador Nicolas á su ejército, que se prepara para recibirle.

«Escriben también de Berlín, con fecha del 5 de Abril que á las 9 de la mañana del día anterior había llegado un correo de Petersburgo, el cual fué conducido inmediatamente al palacio en donde debía entregar pliegos al Rey. Se creía que anunciaban el paso del Pruth por las tropas rusas, y que el Emperador había salido ya de su capital.

«Aumenta la verosimilitud de estas noticias lo que el 22 de Marzo escribían de Odesa. »La guerra, decían, ya se ha declarado á la Turquía, y nuestro ejército solo aguarda para pasar el Pruth que la estación lo permita.

«En este día se han puesto á disposición de la administración de provisiones mas de cien buques de transporte. El gobierno ha celebrado contratas con varias casas de comercio y capitanes de buques para conducir todo el material y el vino que puede necesitar un ejército que marche en el interior de Turquía. Los buques están ajustados hasta Constantinopla.»

Con fecha de 24 de Marzo escriben de Varsovia: «Por las noticias de Petersburgo esperamos que nuestro amado Soberano pasará por esta ciudad al ir al ejército. Cartas de aquella misma capital dicen que en todo el mes proximo han de llegar allí sujetos de mucha distincion, entre ellos un gran Monarca y un hombre de estado extranjero, que no dejará de llamar la atención.»

Un periodico de la Bélgica dice: «Cartas de Berlín aseguran que cualquiera que sean los acontecimientos que se preparen en el dia, la politica del gabinete prusiano será perfectamente conforme con la de la Rusia: acerca de esto circulan varias noticias. Se habla, pero vagamente, de que van á reunirse presto 60.000 hombres de tropas prusianas en el gran ducado de Posen. Hay mucha actividad en las relaciones diplomáticas entre Viena y Berlín.»

Esto conviene con la voz que el 16 del pasado se divulgó en Paris de que hacia pocos dias que habia llegado un correo extraordinario con la noticia de haberse concluido un tratado de alianza ofensiva y defensiva entre la Prusia y la Rusia.

Habiendose puesto equivocada en el Diario de ayer la lista del barco de vapor el CORIANO, la repetimos hoy íntegra.

De Sevilla á Sanbucar. = Martes 6 9 de la mañana. Jueves 8 5 de id. = Sabado 10 12 del día. Miercoles 14 5 de la maña-

na. Sábado 17 7 de id. Martes 20 8 de id. Viernes 23 y Martes 27 5 de id.

De Sanlúcar á Sevilla. = Lunes 5 2 de la tarde. Miércoles 7 5 de la mañana. Viernes 9 9 de id. Martes 13 12 del día. Viernes 16 10 de la tarde. Lunes 19 3 de id. Jueves 22 15 de la mañana. Lunes 26 10 de id. Jueves 29 12 del día.

De Sanlúcar á Cadiz. = Sábado 3 1 de la tarde. Jueves 8 12 del día. Domingo 11 5 de la mañana. Miércoles 14, Viernes 23 y Martes 27 12 del día.

De Cadiz á Sanlúcar. = Lunes 5 9 de la mañana. Viernes 9 6 de id. Martes 13 8 de id. Viernes 16 9 de id. Lunes 26 6 de id. Jueves 29 8 de id.

ESCOLTA.

De Bonanza al Puerto. = Miércoles 7 5 de la mañana. Jueves 8 1 de la tarde. Domingo 11 6 de la mañana. Miércoles 14 1 de la tarde. Sábado 17 y Martes 20 3 de id. Viernes 23 y Martes 27 1 de id.

Del Puerto á Bonanza. = Lunes 5 9 de la mañana. Martes 6 3 de la tarde. Viernes 9 4 de la mañana. Martes 13 7 de id. Viernes 16 8 de id. Lunes 19 10 de id. Miércoles 21 3 de la tarde. Lunes 26 6 de la mañana. Jueves 29 7 de id.

AVISOS.

El paquete de S. M. Britanica Marchioness of Salisbury está para venir de Gibraltar y permanecerá aquí 24 horas para recibir la correspondencia y pasajeros para Inglaterra. = En la administración del Correo y Consulado inglés se reciben las cartas.

Practica de sustanciar pleitos ejecutivos y ordinarios con inclusion de varios instrumentos y advertencias á escribanos, procuradores y alguaciles: un tomo 4.º = Se hallará en la librería de Hortál, plazuela de S. Agustin.

La Posmoña; poema en cuatro cantos por uno que la escribió en Siam en la imprenta del Elefante; dedicada al coronel de la Posma y con las armas del regimiento, se le han unido las dos célebres odas del conde de Noroña al mismo asunto: un cuaderno en 4.º, su precio 5 rs. = Se halla en la librería de Zaragoza, plazuela de S. Agustin.

El establecimiento de refino y fábrica de guantes y chocolate que se hallaba situado en la calle del Fideo, num. 181, y que provisionalmente ha estado situado en la calle Ancha, num. 142, se ha trasladado á la de la Torre, num. 63, frente al horno, se hallarán todos los efectos propios de su clase, un buen surtido de obillos y carretes de algodón, y cajetas de 70 obillos á 8 ran.

CON REAL PÉRMISO.

En la imprenta Gaditana, calle de D. Carlos, num. 69.